

rendre celle du Baptême n'est donc elle aussi qu'une grâce préparatoire à l'Eucharistie, elle est également un emprunt fait à la grâce eucharistique et départi à un sacrement spécial, celui de la régénération.

*La Confirmation* fait de l'homme un parfait chrétien, *un fort* dans la vie surnaturelle, elle le dispose donc éminemment à manger le "pain des forts" elle est en soi une préparation à l'Eucharistie, elle aussi ne peut donc donner qu'une part prise de la masse du trésor dû à l'Eucharistie.

*L'Extrême-Onction* doit guérir l'âme de la débilité spirituelle, conséquence du péché même absous, c'est le sacrement de la convalescence surnaturelle, elle rend à l'âme la force, la vigueur qu'elle a perdue ; elle opère donc un effet qui devrait être une conséquence de celui que produit le pain des forts, elle distribue une grâce qui aurait dû appartenir à l'Eucharistie.

*L'Ordre* tout entier avec sa noble et savante hiérarchie de portiers, lecteurs, acolythes, exorcistes, sous-diacres, diacres, prêtres et pontifes, ne converge-t-il pas, ne gravite-t-il pas autour de l'Eucharistie comme autour de son centre et de son foyer ? Et que sera-t-il donc autre chose que la grâce eucharistique communiquée à l'homme de façon à lui permettre de perpétuer, renouveler, distribuer sa puissance.

*Le Mariage* enfin, institué pour sanctifier les sources de la vie, et renouveler dans la sainteté les générations chrétiennes, a pour but de préparer de nouveaux participants au trésor surnaturel, de nouveaux communiants au banquet eucharistique ; la grâce du mariage n'est donc encore qu'une part de la grâce de l'Eucharistie appropriée à un sacrement particulier.

Tous les sacrements relèvent de l'Eucharistie ; la grâce qu'ils donnent, par cela même qu'elle est une préparation, un acheminement à la grâce totale de cette dernière, ne peut-être, selon Saint Thomas, qu'un emprunt, une avance faite par Dieu aux hommes sur le trésor de celle-ci, afin de les mettre en mesure d'arriver finalement à elle.

C'est par une portion de la grâce de l'Eucharistie attribuée à eux, qu'ils ont le pouvoir de sanctifier et de vivifier, ils sont donc tous ses tributaires : par eux c'est